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~~ REUNIÃO ORDINÁRIA" DE 01-03-993 ' V 

#I .' 
No primeiro dia do mes de Março do ano de mil novecen t os e 

n ov e n t a e três, nesta Cidade de Aveiro, Ed í.f Lc í.o dos Paços do Conc ê Lho e Sa l a 

das Reun i õ e s da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob 

a Presidê ncia do Sr. Presidente, Dr. José Girão Pereira e com a presença dos 

Ve r ea do r e s Srs , Coronel Martinho de Sousa Pereira, EngQ Vitor José Pedrosa 

da Sil v a, Pro f . Celso Augusto Baptista dos Santos, Engê João José Ferreira 

da Mai a , Dr ª Mar i a Antónia Carga de Vasconcelos Dias de Pinho e Melo, Engº 

António Sé r g i o Azeredo e Engº António Manuel de Almeida Alves. 

Pe l a s 14 horas e 30 minutos foi declarada aberta a presente 

reuniao. 

FALTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta 

dada pe la Vere adora Drª Amélia Brito. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: A Câmara tomou conhecimento 

do balancete da tesouraria, relativo ao dia 26 de Fevereiro, último, o qual 

apresenta o seguinte movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações 

orçamentais trezentos e quarenta e oito milhões trezentos e vinte e seis 

mil duzentos e cinquenta escudos; Saldo do dia anterior em operaçoes de 

tesouraria - vinte e três milhões cento e trinta mil quinhentos e oitenta e 

sete escudos; Receita do dia em operações orçamentais - três milhões quinhentos 

e vinte e um mil setecentos e setenta e três escudos; Receita do dia em 

operações de tesouraria - quatrocentos mil cento e noventa e cinco escudos; 

Despesa do dia em operações orçamentais - dois milhões setecentos e noventa 

e dois mil cento e noventa e sete escudos e cinquenta centavos; Despesa do 

dia em operações de tesouraria - cento e oitenta e cinco mil quinhentos e 

cinquenta e dois escudos; Saldo para o dia seguinte em operações orçamentais 

- trezentos e quarenta e nove milhões cinquenta e cinco mil oitocentos e vinte 

e cinco escudos e cinquenta centavos; Saldo para o dia seguinte em operações 

de tesouraria - vinte e três milhões trezentos e quarenta e cinco mil duzentos 

e trinta escudos. ' 

ALIENAÇÃO DE BENS - TERRENOS ENTRE A RUA COMANDANTE ROC HA 

E CUNHA E AVENIDA CENTRAL: - Dando seguimento ao deliberado na reunião de 25 de 
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Janeiro, findo, o Sr. Presidente, após ter prestado Jt esclarecimen~ 

relativamente ao assunto, deu por aberta a has ta pública 
.. 

acima indicada. 

Iniciada a arremataçao, verificou-se nao haver interessados 
Ir ' • 

na respectiva aquisição, pelo que foi deliberado, por unanimidade, retirar 

o mesmo da hasta pública, ficando uma futura venda para data a determinar . 

• 

cÂMARA MUNICIPAL REUNIÕES: De seguida, foi deliberado, 

por unanimidade, nos termos do disposto no ar t 19Q do C.P.A., analisar osê 

segu i n t e s assuntos não constantes da ordem de trabalhos: 

SALUBRI DADE PÚBLICA: - No uso da palavra, o Sr. Vereador En gQ 

António Al v e s ale r t ou para a construção de uma fossa em Azurva, junto ao recinto 

desportivo de Taboe i r a , perto de uma Fonte ali existente, e alertou para os 

inconvenientes que poderão surgir, nomeadamente, inquinação da i gua. Respondeu 

o Sr. Vereador EngQ Vitor Silva, que informou que o problema se encontra já 

u ltrapassado f a c e aos contactos por ele efectuados com o proprietário e com 

o Pr e s i d ente da J un t a de Freguesia. 

OBRAS PARTICULARES: - Em seguimento da intervenção já efectuada 

na r eun i a o de 15 de Fevereiro, findo, a Vereadora Dr ê Maria Antónia perguntou 

se j i foi resolvida a questão relativa à infiltração de agua no edificio dos 

Corre i os da Vera-Cruz, cuj as obras foram paradas por esse motivo, tendo a 

técnica r e s ponaàve L esclarecido que o assunto diz respeito aos C. T. T. e ao 

proprietário do andar de cima, só podendo a Câmara intervir se surgir alguma 

queixa, o que ainda não se verificou. 

URBANIZAÇÃO FORCA-VOUGA: - Ainda no uso da palavra, a Vereadora 

Drª Maria Antónia deu nota dos contactos feitos por alguns moradores da 

Ur b a n i z a ç ã o Forca-Vouga, que solicitam o reforço dos contentores de lixo, dado 

que os existentes são insuficientes. Por unanimidade, foi deliberado, encarregar 

o r e s pons àve L do sector de higiéne e limpeza de fazer estudo e diligenciar 

o necessário. 

EMPREITADAS - TRABALHOS A MAIS: - Também pela Vereadora Dr ê 

Maria Antónia foi feita uma advertência ao facto de não estar a ser cumprida 

uma deliberação de Outubro de 1990, em que ficou decidido qu~ todos os trabalhos 

a mais deveriam previamente ser autorizados pela Câmara Municipal, ao que lhe 

foi informado que todas as situações dessa natureza são devidamente fundamentadas 
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pelos t~cnicos responsiveis, sendo as respectivas trazidas 

conhecimento da Câmara. 
"
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ASSOCIAÇÃO DE ~UN IC ÍP IOS DA RIA: - O Sr. Vereador EngQ Maia 

Ria esclarecimentos sobre situação das respectivos 

deu conhecimento e distribuiu por todos os restantes Membros do executivo, 

fotocópia da relação das obras adjudicadas pela Associação de Mu
• 
nicipios da 

e prestou a mesmas a cu t s o , 

ao que se seguiu troca de impressões. 

MERCADO DE CACIA: - Foi apresentado à câmara o estudo p r ev í,o 

do Merc ado d e Cacia, sobre o qual a Arquitecta Emilia prestou alguns 

e s c l a r e c i me n t o s , nome a da me n t e sobre a localização, que se situa entre a linha 

do caminho de fe r ro e a Avª Fernando de Oliveira, e o tipo de ocupação, que 

prevê duas zonas c on t í gua s , uma ao ar livre destinada a venda tipo-feira e 

outra destinada a e s paço coberto. 

No uso da palavra, a Vereadora Dr ê Maria Antónia levantou 

alguma s qu e s t õ e s relativas à proximidade da passagem de nivel emitindo a opinião 

d e qu e , se houv e s s e a possibilidade de dar um maior afastamento à localização 

do espaço d e s t inado a ambulantes seria muito melhor para uma maior segurança. 

Fo r am t ambem trocadas impressões sobre o proj ecto do viaduto previsto para 

o l ocal , tendo sido emitida a opinião de que se o mesmo ficar vazado dará uma 

maio r abertura e melhor impacto ambiental e visual, pelo que foi deliberado, 

po r unan imidade, oficiar à C.P. neste sentido. 

Tamb~m por unanimidade, foi deliberdo aprovar o estudo 

em ar.ilise. 

MESA PERMANENTE LUSO-ESPANHOLA: Dando sequência 
, 
as 

deliberações de 8 e 22 de fevereiro, findo, o Sr. Presidente informou da forma 

como decorreu o Encontro sobre Gestão de Resíduos Sólidos, que se realizou 

este fim - de - semana em Salamanca, integrado na programação de Congressos 

previstos pela mesa Permanente Luso-Espanhola, no qual foram abordadas questões 

sobre mio ambiente, lideradas por um Professor da Universidade de Salamanca 

cujo tema principal dos debates foi a reciclagem. Seguidamente, o Sr. Presidente 

informou, t amb em, que pretende iniciar ci o processo de regulamentação de 

algumas ma t e r í.as , como por exemplo, recolha de óleos queimados, pilhas, papel, 

e t c . , ao que se seguiu troca de impressões em que foram referidas as vantagens.. 
dai advenientes, bem como a necessidade de estes processos serem acompanhados 

com uma prev í,a campanha de sensibilização em todo o concelho, nomeadamente 
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nas escolas. 

Por proposta do sr. Pr~sidente, foi deliyerado, por 

encarregar o técnico responsável nesta ..ma t é r i a , de efectuar 

e apresentar uma proposta concr~a à Câmara, no prazo de trinta dia 

HABITAÇÃO SOCIAL NAS FREGUESIAS RURAIS: - O Sr. Vereapor Coronel 

Martinho deu conhecimento de que o INH já autorizou a abertura para a construção 

dos primeiros qO fogos nas freguesias rurais, estando a ser já organizado o 

c o r r e s pond e n t e processo. 

Seguidamente, deu-se início à apreciaçao dos assuntos constantes 

da ordem d e t r a b a l hos. 

EMPREI TADAS - CONSTRUÇÃO DE UMA PASSAGEM DE PEÕES PARA O CANAL 

DO PARAíso: - Na s equência da deliberação tomada na reunião de 14 de Dezembro 

do ano findo, foi presente o processo do concurso relativo à execução da 

emp reitada em epígrafe, e ao qual concorreram as seguintes Firmas da 

e s pecialida d e : NQ 1 - HENRIQUES FERNANDES & NETO, LDA.; NQ 2 - PONTAVE 

CONSTRUÇÕES , S . A. e NQ 3 - CONSTRUVENDA - Construções, Lda .. 

Abertos os documentos e achados os mesmos em conformidade c om 

a le i , proc e d e u- s e à abertura das propostas, pela ordem acima indicada e cuj os 

valor s ã o os seguintes acrescidos de IVA: NQ 1 - quatro milhões e quinhentos 

mi l escudos; NQ 2 - quatro milhões sessenta e cinco mil quinhentos e trinta 

escudos e NQ 3 - onze milhões duzentos e cinquenta e três mil escudos. 

Foi deliberado, por unanimidade, remeter o processo aos Serviços 

Técnicos para estudo e informação. 

NÓ SUL - REMODELAÇÃO: - Em continuaçao do deliberado na reuniao 

de 16 de Novembro, do ano findo, foram presentes as propostas apresentadas 

com vista à execução da empreitada acima referenciada, apresentadas pelos 

concorrentes, M. MENDES, LDA.; LAMEIRO EMPREITEIROS e CABRAL & FILHOS, que 

informa da impossibilidade de apresentar proposta. 

Abertos os respectivos documentos, foram os mesmos achados 

em conformidade com a lei, pelo que, de seguida, se procedeu à abertura das 

propostas de pre ços, que apresentaram os valores de seis milhões duzentos e 

quatro mil novecentos e oitenta escudos e seis milhões v,inte e nove mil e 

quatrocentos escudos, acrescidos de IVA, respectivamente. 

Por unanimidade, foi deliberado encarregar os Serviços Técnicos 

de prestarem informação sobre os valores apresentados. 
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ESCOLAS DO CONCELHO PRIMÁRIA DE A: - Presentes e 

apreciadas duas propos tas com vis ta à execução de obras em 

apresentadas pelos concorrentes fu~TERO 

VALENTE, das quantias de qua t r oce n t o s " e oitenta mil quinhent

" . escudos e quinhentos e oitenta e. tres mil seiscentos e quarenta escudos, 

acrescidas de IVA, respectivamente. Foi deliberado, por unanimidade, que o 

processo seja estudado pelos Serviços Técnicos, com vista a posterio ~ reso lução . 

. BAIRRO DE SANTIAGO - ARRANJOS EXTERIORES: - Foi presente o 

processo relativo à execução da empreitada em epigrafe, cujo concurso foi aberto 

por de l i b e r a ç ã o de 1 de Fevereiro, findo, e ao qual concorreram as Firmas: 

AFONSO GOME S DOS REIS e ANTERO MARQUES DOS SANTOS, tendo a Firma CABRAL & FILHOS 

info rmado da i mpos s i b i lida de de apresentar proposta. 

Abertos os envelopes que continham os documentos e achados 

os mesmos em conf o r mi da de com a Lei, procedeu-se à abertura das respectivas 

propo stas, verif ica n do- s e os valores de vinte e oito milhões oitocentos mil 

cento e noven t a e seis escudos e trinta e seis mi l hõe s seiscentos e oitenta 

e seis mil quatrocentos e cinquenta e cinco escudos, acrescidos de IVA, 

r e spe c t i v amen t e , para cada uma das Firmas acima referidas. 

Foi deliberado, por unanimidade, que o respectivo processo 

s e j a ana l i s a do pelos serviços municipais competentes para estudo e informação. 

PAVIMENTAÇÃO DE PASSEIOS: Em continuaçao do deliberado na 

r eun í.a o de 1 de Fevereiro, último, foram também presentes as propostas c om 

vista ao fornecimento e assentamento de pedra de chão ou, em alternativa, apenas 

o seu assentamento apresentadas pelas seguintes Firmas e cuj os valores aqui 

se dão como transcritos: NQ 1 - M.MENDES, LDA.; NQ 2 - SANCOS PLACAS; NQ 3 

GRAÇA - Empreiteiro - Obras Públicas; e NQ 4 - SOPAVE - Pavimentos, de Carlos 

Morais, Lda .. Foi deliberado, por unanimidade, remeter o processo aos Serviços 

Técnicos municipais para estudo e informação com vista a posterior resolução. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO PARA A ESCOLA PRIMÁRIA 

DO CARREGAL: - A Cãmara analisou as propostas com vista ao fornecimento de 

mobiliário escolar destinado à Escola Primária do Carregal, apresentadas pelas 

seguintes firmas e dos valores que aqui se dão como transcritos: NQ 1 - EUROLAX 

- Ind. e Com. Mob. e Eq , Lda , ; NQ 2 - LEKIMÓVEL - Mobiliário Metálico, Lda . ; 

NQ 3 - CIMILAR - Carpintaria e Móveis, Lda.. Foi de Lí.be r a do , por unanimidade, 

que o processo s eja estudo pelos serviços municipais competentes para pos

terior adjudicação. 



/1/ :/ ~ 

FORNECIMENTOS AQUISIÇÃO DE UMA VIATU 

Dando continuação ao deliberado na reunião 

a informação prestada pelos serviço~ municipais competentes, relativamente 

ao concurso em epigrafe, segund~ a qual à proposta mais vantajosa é a da Garagem
". . ' ~ 

Santa Maria, pois apresenta um p r 'e ço bastante mais favoravel para a viatura 

antiga de marca SEAT que se pretende dar em troca. Atendendo às especificações 

técnicas e ao equipamento de que vem dotado o Renault 19 RT, foi -deliberado, 

por unanimidade, adquirir àquela Firma uma viatura, daquela marca, pelo preço 

de do i s milhões oitocentos e oitenta e nove mil escudos, acrescido dos impostos 

legais, em troca da viatura existente pela qual a Firma dá o valor de um 

milhã o e quinhentos mil escudos, cabendo.por conseguinte , à Câmara o pagamento 

da quan t i a total de um milhão trezentos e oitenta e nove mil escudos. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, 

por unanimida de, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição 

de trabalhos : 

2ª Situação e última da obra "Arranj o do Adro do Convento 

do Carmo" , a d j udicada a Afonso Gomes dos Reis, da quant ia de dois milhões 

noventa e set e mil quinhentos e setenta e quatro escudos; 

7ª Situação - Trabalhos não previstos complementares, da 

ob r a "Con s t r u ç ã o da Escola Preparatória e Secundária de Cacia C+S 24T" , 

adjudicada à Savecol, Lda., da quantia de dois milhões cento e trinta e nove 

mil seiscentos e quarenta e oito escudos; 

14ª Situação da mesma obra, da quantia de três milhões 

setecentos e oitenta e três mil quinhentos e trinta e nove escudos; 

- 84ª a 90ª Situação da obra "Construção das novas instalações 

da Biblioteca Municipal de Aveiro", adjudicada à Zeus - Sociedade de Construções 

Civis e Industriais, Lda , , das quantias de novecentos e oitenta e cinco mil 

novecentos e sessenta e sete escudos, setecentos e cinquenta mil quarenta e 

dois escudos e cinquenta centavos; novecentos e oitenta e quatro mil 

qua trocentos e vinte e seis escudos, um milhão cento e setenta e um mil 

novecentos e quarenta e um escudos e quarenta centavos, novecentos e oitenta 

e cinco mil novecentos e sessenta e sete escudos, quatrocentos e noventa e 

dois mil duzentos e dezasseis escudos e vinte centavos e oitocentos e quarenta 

e um mil novecentos e vinte e três escudos. 

AQUISIÇÕES: Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

aquisiçao do material constante das seguintes requisiçoes: serviço requisitante 
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03 - NQ 110/93, da quantia de duzento e trinta e dois 

requisitante 06 - NQs 422, 423, 482, 485, 497, 502, 525, d 

e quatro mil seiscentos e sessenta ~. sete escudos, trezentos 

sete mil setecentos e nove escudos, duzentos e vinte e nove mil oitocentos" . .' 
e quarenta e sete escudos, duzentos e onze mil quinhentos e noventa e um 

escudos, cento e noventa e oito mil duzentos e vinte e um escudos, cento e 

quarenta e nove mil seiscentos e quarenta escudos e cento e trintéf e sete mil 

e quatrocentos escudos, respectivamente. 

GARANTIAS BANCÁRIAS CANCELAMENTO: Face aos pedidos 

apresentados pelas respectivas firmas, foi deliberado, por unanimidade, proceder 

ao cancelamento das seguintes garantias bancárias: 

NQ 90/250/10351, da quantia de um milhão cento e trinta e 

cinco mil escudos , passada a pedido de Manuel de Jesus Valente, pelo Banco 

Fonsecas & Bur n a y , destinada a substituir o depósito de garantia relativo a 

"Obras d e Pi n tur a na Escola Primária NQ 2 de Oliveirinha". 

Apólice nQ 5053714, da quantia de quarenta e oito mil e 

quinhen t os escudos, passada pela Companhia de Se guros Fidelidade, S.A., a pedido 

d e Joã o Rodrigues da Silva Cascais, referente à obra de "Construção de uma 

sala para o A.T.L. da Vera-Cruz" 

Apólice nQ 5053178, passada a pedido de João Rodrigues da 

Silva Cascais, referente à "Construção da Pré-Primária de Esgueira". 

URBANIZAÇÃO A SUDESTE DE CACIA - ARRANJOS EXTERIORES: - Tendo 

em vista a informação prestada pelo Departamento de Obras Municipais e nos 

termos da mesma, foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso limitado para 

a execução dos arranj os exteriores na Urbanização em epigrafe, nomeadamente, 

movimentação de terras, pavimentações, fornecimento e colocação de lancil, 

rede de rega, iluminação e equipamentos, cuja base de licitação se cifra na 

quantia de dez milhões oitocentos e quarenta e dois mil oitocentos e quarenta 

e três escudos. 

CONSTRUÇÃO DO CENTRO SOCIAL/SAÚDE DE ARADAS: - Face à informação 

prestada pelo técnico municipal responsável, que aqui se dá como transcrita 

e por unanimidade, foi deliberado, abrir concurso limitado com vista à 

substituição do transformador existente na Urbanização das Cavadas, por forma 

a alimentar melhor o ed Lf Ic í,o : em epígrafe, cujos r e spec t ívos custos se estimam 

em cerca de um milhão e quinhentos mil escudos. 
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BIBLIOTECA MUNICIPAL: Na sequ Cc~ posta apresentad~ 

pela Biblioteéária, Dr ê Madalena Pinheiro, no 

e CD's nos hipermercados, em virtude de os praticad 

estabelecimentos serem muito mais baixo ; do que os das próprias editoras, foi 
fi ' . ' 

deliberado, por unanimidade, autorizar a constituição de um fundo de maneio, 

para o e feito, no valor de cem mil escudos. 

• 

IDEM - PUBLICAÇÕES: - Face à informação prestada pelos Serviços 

de Cultura e de acordo com a mesma, foi deliberado, por unanimidade, adquirir 

para a Biblioteca Municipal, a colecção da "Revista do Distrito de Aveiro", 

pela i mpo r t â n c i a de trezentos e cinquenta mil escudos, dado ser uma ob ra 

d e g r a n d e va lo r bibliográfico e a existente, devido à permanente consulta 

efectuada pelo púb l ico, estar a entrar em estado avançado de degradação. 

CULTURA COMISSÃO CONSULTIVA: - O Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos deu conhec ime n t o do teor da acta da reunião da Comissão Consultiva de 

Cultura , realiz a d a no dia 9 do passado mês de Fevereiro, acerca da qual prestou 

os e sclarecime n t o s tidos por convenientes. 

Após breve troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar o documento em análise, o qual vai ser d istribuido por todos os Srs. 

Ve r ead or e s e fica a fazer parte integrante da presente acta. 

HABITAÇÃO - ATRIBUIÇÃO DE FOGOS EM SANTIAGO: - A Câmara tomou 

conhecimento da lista de classificação definitiva dos concorrentes que, 

oportunamente, se habilitaram ao concurso para venda de 5 fogos no 

empreendimento de Santiago e deliberou, por unanimidade, aprovar a mesma e 

mandar afixar o respectivo aviso nos termos legais. 

- De acordo com a informação prestada pelos Serviços Municipais 

de Habitação, e após troca de impressoes, foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar que a fracção "AH" - Bloco C2 - 7º Es qê Trás, atribuída a Aurora 

Maria do Amaral Correia Dias 1 seja registada na Conservatória em seu nome e 

no de António Augusto de Magalhães Lobo, uma vez que no processo de concurso 

consta este agregado familiar. 

Presente ainda um requerimento de Julieta Fernandes Pedras 

da Mota Veiga, moradora na Rua de Espinho, 32 - 1º C, na Urbanização de 

Santiago, a solicitar a mudança de titularidade da referida habitação, por 

motivo de falecimento de seu marido. Lida a informação pres'tada pelos Serviços 

Municipais de Habitação, foi deliberado, por unanimidade, e de acordo com a 
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mesma, deferir a pretensão formulada,pr :::e n d~ aditamento a CVX 

contrato de arrendamento e reavaliação da respectiva 

.. ~ 

em 22
 

da Rua Comandante Rocha e Cunha, Manuel Augusto 'Ri be i r o Joanão, foi deliberado,
 

por un a n i mi da d e , rectificar na parte respec t Lva , o teor daquela de l i b e r a çã o ,
 

n o sentido de lhe ser autorizado o pagamento de urna indemnização no val or de
 

um milhão duzentos e cinquenta mil escudos, em substituição da habitaçã o que
 

l h e f o r a atribuída.
 

ID EM SITUAÇÕES DE EMERG~NCIA: Por proposta do Vereador 

Sr. Coronel Martinho e c on s i de r a nd o o teor da informação dos Serviços Municipais 

de Habitação e o atestado passado pela Junta de Freguesia de Eixo, foi 

deliberado, por una n i mi da de , considerar em situação de emergência o agregado 

f a mi l i a r de Lúcia Maria Pereira de Oliveira, residente naquela freguesia, dado 

que , por forç a da morte de seu marido . tem que a ba n don a r a residência que 

ocupava pe r t e n c e n t e à Fábrica onde aquele trabalhava. 

JUNTA DE FREGUESIA DE CACIA: - Tendo em vista o ofício enviado 

pela J un t a de Freguesia de Cac í.a , e após troca de impressões, foi deliberado, 

por unani mi da d e , autorizar o pagamento da quantia de cento e setenta e um mil 

seiscento s e noventa e um escudos àquela Autarquia, referente às despesas 

efec t uadas com a construção do pedestal e arranj o do ringue polivalente para 

a homenagem efectuada ao Prof. Figueira e Costa em 1991. 

ESCOLAS DO CONCELHO: Foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o pagamento da quantia total de trezentos e oitenta e nove mil 

seiscentos e noventa e um escudos, à Firma Eurolax - Lnd , e Com. Mob. e Eq , 

Lda , , referente ao fornecimento de 11 armários destinados às várias escolas 

do concelho, adquiridos com base nos preços apresentados no concurso efectuado 

no ano findo. 

Presente também a factura nQ 3601 da Firma HI-FI 2.000 da 

quantia total de quarenta e cinco mil e setecentos escudos, referente ao 

fornecimento de aquecedores para a escola nQ 1 da Glória. Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

..
 
RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES: - Tendo em vista a informação 

prestada pelos serviços municipais competentes, foi deliberado, por unanimidade, 



fi"~~ \ '~ 

nQ 
// ~ 

autorizar o pagamento da factura 1007 da F ma RIA - Independente 

de Aveiro, referente ao serviço de publicidade e f ~ 

ano findo. 
.; . 

deliberou, por 

SUBsíDIOS: 

unanimidade, 

fi ' • 
- Face aos 

conceder os 

diversos pedidos apresentados, 

seguintes subsídios: 

a Câmara 

. - -.Cem mil escudos a Coordenaçao Concelhia da Extensao Educativa 

de Aveiro, para comparticipar nas despesas de expediente e no apoio que vem 

sendo prestado a'bolseiros; 

Setecentos e cinquenta mil escudos, à FIDEC Fren te 

I mpulsionadora de Desporto e Cultura, para ajudar nas despesas com a aqu Ls Lçao 

de um mi ni-au t oca r r o. 

CONSTRUÇÃO DO PAVILHÃO GI MNODESPORTI VO DE S. BERNARDO: - Por 

proposta do Sr. Pr esidente e por unanimidade, foi deliberado conceder um 

subs ídio d e s e i s mi l hões de escudos ao Centro Desportivo de S.Bernardo, 

des tinado a compa r t i c i pa r nas despesas com a construçao do Pavilhão 

Gimnodes por tiv o . 

CENTRO PAROQUIAL E SOCIAL DA GLÓRIA: Na sequência da 

de l i beraç ão t oma da em 1 de Junho, do ano findo, que aprovou o projecto relativo 

à construção do Centro em epígrafe, a levar a efeito nos terrenos situados 

nas traseiras da sé, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento 

da quantia total de dois milhões quinhentos e trinta e cinco mil escudos, à 

Paróquia de Nossa Sr da Glória, correpondente a 30% dos honorários devidosê 

ao Gabinete responsável pela elaboração do respectivo projecto de arquitectura. 

BAIRRO DE SANTIAGO ATELIER DE INFÂNCIA: O Sr. Vereador 

Prof. Celso Santos, no uso da palavra, deu conhecimento de que o GEMDA se propoe 

desenvolver, no Bairro de Santiago, um proj ecto denominado "Atelier de 

Infância", que se destina ao acolhimento e assistência para crianças e jovens 

dos 3 aos 16 anos, pretendendo, para o efeito, obter apoio financeiro 

desta Câmara Municipal. Por unanimidade, foi deliberado encarregar o Vereador 

Prof. Celso Santos de conduzir o processo e apresentar uma proposta concreta 

sobre o montante que será necessário a Câmara dispender. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foi analisado o processo nQ 60 1/89, de 

António Manuel Almeida Soares e outra, relativo à reconstrução de um prédio 

na Rua José Rabumba "O Aveiro", nQ 27. Face aos esclarecimentos prestados e 



às informações técnicas constantes do respectivo p ~cesso, foi deliberado, 

por unan í.m.í.dad'e , permutar com o proprietário uma área de terreno municipal 

com 26,72 m2, pela loja prevista no i"'és-do-chão do ed í f Ic Lo , com a área de 

23,80 m2, completamente pronta , a ser u t i l i z a da , tendo o requerente direito 
- ti · . ' 
a pro priedade do espaço co r r e sponden t e nos andares superiores, sendo ambos 

os espaços a permutar atribuído o 'v a l o r de dois milhões e oitocento s mi l 

escudos. • 

LICEN ÇAS DE LOTEAMENTO: Presente o processo de loteamento 

NQ 12 9/ 87 , de Albano dos Santos Cartaxo. Por unanimidade, foi deliberado 

rati f i c a r o despacho do Sr. Vereador EngQ VItor Silva, de 25 de Fevereiro, f i ndo , 

-que aprovou a rec e pçao definitiva das obras de infraestruturas. 

Pre s en t e , também, o processo nQ 101/87, de António Ofélia 

das Neves Nunes. Na sequência da deliberação de 19 de Março de 1990, foi 

deliberado, por una n i mid a d e , manter o teor da mesma, no seu ponto 1, e dado 

que nao há neces s i da de de executar quaisquer obras de infraestruturas, por 

quanto as const r u ç õ e s existentes já têm as ligações executadas, dispens ar o 

r e que r en t e da execução de quaisquer infra-estruturas, nomeadamente águas 

e s a n eame n to , ficando sem efeito a última parte da deliberação já referida. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: Finalmente, foi deliberado, por 

unan imi dade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o 

nQ 4, do ArtQ. 85Q, do Decreto-Lei nQ 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuida por todos os Membros da Câmara 

Municipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o nQ 4, do Decreto-Lei nQ 45362, de 2 1 de Novembro de 1963. 

E nao havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reuniao. 

Eram 17 horas. 

Para constar e se lavrou a presente ac ta, 

que eu, C ~ ....., s:> ç> _ IH " e c t or 

Administrativos da Camara Municipal de AVeiro, a 
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-Aos nove dias do mes de Fevereiro do a n o de no

vecentos e noventa e três, reuniu a Comiss ão Consultiva de Cultura, 

s ob a presidência d o Senhor Vereador Celso Santos e com a presenç a 

dos v o ga i s Monsenhor João Gonçalves Gaspar, Amadeu Teixeira de Sousa, 

Severim Marques, Evangelist a Morais Sarmento, Jeremias Bandarra, J o sé 

Lu i s Mar t i n s ~e r e i ra e Emanuel Cun h a . 

Não estiveram presentes Ricardo Limas, Vasco Branco, 

Henrique Va z Dua r t e e Diamantina Galacho. 

Dando início à ordem de trabalhos o Senho r Vereador 

p re s t ou as s e gu i n t es informações: 

Teatro Aveirense: Deu conhecimento qu e a empre sa 

a p r e s e n tou uma proposta e que tem efectuado diligências j un t o d a Se

cretaria de Est ado da Cultura, em ordem a obter apoio para a a qu is i 

ção d o Te atro. 

Orquestra Regional: Informou o s presentes que a Or 

questra de Câmara irá a p r es e n t a r nova c andidatura a o programa de or 

questras reg ionais da SEC. 

Homenagem a Homem Cristo: Fo i presente o programa 

da homenagem a este insigne aveirense, e l aborado por uma comissao 

constituida para o efeito. Ma i s in f ormou que a Câmara Municipal ed i

tará as comunicações e bem a s s i m procederá à cunhagem de uma medalha 

a l u s i v a à e feméride. No uso da palavra o vo gal J e r emi a s Bandarra dis se 

que se deveria f a z e r uma p equena e xpo sição na montra do Henrique Ra 

mos, sobre o homenage ado. 

O vogal Amadeu de Sousa solicitou ao Senhor Vereador 

que providência sse no s e n t i d o de s u b s t i t u i r as bandeira s colocadas 

no c e n t ro da cidade, dado o estado em que se a p res e n tam. Ma i s s o l i 

citou que s e mandasse limpar o pedestral d a e státua de J oão Afonso 

de Aveiro. 

Toponimia: Presente um oficio da J u n t a de Freguesia 

da Glória a propor os nome s abaixo indicados para algumas ruas daque

la freguesia: 

... / ...
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Rua p r i n c i pa l d e a c es so ao l u ga r : . ~ 

- Ru a de S. Tiago 

Rua c om i n íc io n o r e staurante 5 Reis a t e ao f inal: 

- Rua No s s a Senhora D'Ajuda 

Ru a de a c esso ao b a irro so cial: 

- Ru a dos Lavadouro s 

A propo sta fo i a p r ovada por unanimidade. 

Ap o io a publicaçõe s: Presente um ofício do Dr. Ma

nue l da Cos t a e Me lo a s o l i c i ta r a pub li c a ção por e sta Câmara do li

v r o " Gent e d e To g a e Be ca" . Os p resente s c onc ordaram c om a ed ição 

-de s t e l i v r o ; porem, o Senhor Vereador informou qu e o plano d e e d içõ e s 

para o c orrente a n o e s tav a c omple to , pelo que se deveria ofi ciar ao 

a utor dando-lhe a con hec e r esta s i t uaçã o e ag e n dar para o próx imo 

ano à s ua pu b l i c aç ã o . 

Foi presente um pedido de aquisiç ao de a lgu n s e xem

plares do l ivro " Da Vida e do Acaso " d e Ro sa Mar ia Ol iveira . Os pre

sentes reconhecendo o v a lor desta poetisa, recomendaram a compra de 

um número de exemp lare s a determinar pel a Câmara . 

E não havendo mai s nada a tratar foi dada por 

encerrada a presente r eunião . 

~7;?~~ 
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